



# Fan- und Gremienrat

Protokoll 03.01.2024

**Anwesend:** Bernd Wehmeyer, Marcell Jansen (Präsidium), Christian Büttner (Netz E), Jörg Konow (Kutten), Ronny Bolzendahl (Amateurvorstand), Martin Zajonc und Jonas Palmer (HSV-Fanprojekt), Andreas Voigt (auswärtige OFCs), Marcel & André Fricke (Inklusion), Dr. André Fischer & Lukas Rind (Fankultur), Brigitte Babbel (Seniorenrat), Engelbert Wichelhausen (Ehrenrat), David Heinz (Nordtribünen e.V.), Heiko Jensen (Vielfalt), Nico Dürr (Ultras)

**Protokoll:** Dr. André Fischer

**Begrüßung und Moderation:** Dr. André Fischer

## Tagesordnungspunkte

**Begrüßung** ein neues Gesicht in der Runde (Jonas Palmer), Vorstellung aller anwesenden Mitglieder

### Inforunde aus allen Gremien

- Inklusion** nächster Rautenschnack wird bereits vorbereitet
- HSV e. V.** kurzes Update zu der anstehenden MV
- Fanprojekt** Infos zu anstehenden Aktionen im Bereich Inklusion zur EM in Kooperation mit dem HSV
- Amateurvorstand** Struktur soll optimiert werden und Arbeit auf weitere Schultern verteilt werden
- Kutten** gemeinsame Auswärtsfahrt nach Berlin zum Spiel gegen Hertha BSC
- Auswärtige Fans** hohe Nachfrage nach Tickets und Bustouren
- Nordtribüne e. V.** nächster Blutspendetag im Januar geplant, Bustour zum nächsten Auswärtsspiel mit 3 Bussen nach Schalke, DFL-Investoren Kritik
- Fankultur** Infos zum veränderten Veranstaltungskalender zum 27.1. vor dem Hintergrund des Massakers der Hamas am 7.10.2023 in Israel



**Ultras**

Kritik an der Preisgestaltung beim Spiel FCN-HSV

## **Tagesordnung**

### **TOP 1: Auswärtstickets**

Grundsätzlich: der HSV (Ticketing und Fankultur) verwalten einen Mangel. Im Moment können wir mit dem für uns zur Verfügung gestellten Ticketkontingent teilweise nur 10% von dem bedienen, was es an Anfragen gibt. Mittlerweile ist es leider so, dass man keine Garantie mehr hat, auch als OFC Karten zu bekommen, da wir über 1700 Fanclubs haben. Deswegen wird es auch bei kleineren Stadien gar keine OFC Verkäufe mehr geben, da der Aufwand zu groß wäre.

Dennoch versuchen wir immer bei Spielen beispielsweise in Berlin, Hannover und überall dort, wo bekannt ist, dass der Heimbereich nicht ansatzweise ausverkauft wird, so viele Karten wie möglich zu bekommen.

### **TOP 2: Rückblick Treffen mit der Polizei am 29.11.23**

Thema Polizeipräsenz ist dem FGR immer noch ein Dorn im Auge. Seit Beginn der Saison ist ein neuer Einsatzleiter im Dienst, der zu der letzten Sitzung wie angekündigt eingeladen wurde. Die Bereitschaft war beidseitig sehr hoch, in den Dialog zu kommen. Im Ergebnis wird zum ersten Heimspiel der Hinrunde gegen den KSC ein Pilotprojekt gestartet mit dem Ziel, die neuralgischen Szenebereiche frei von Polizeipräsenz zu bekommen. In Kürze wird eine gemeinsame Begehung mit Polizeiführung, HSV Fankultur und Fanhilfe stattfinden, um die entsprechenden Bereiche zu definieren.

### **TOP 3: Aramark**

HSV-Fankultur sagt zu, den Prozess mit Aramark direkt nach dem 27.1. in die Wege zu leiten, der aufgrund der dramatisch veränderten Situation (wie erörtert) unerwartet viele Kapazitäten gebunden hat; was die Arbeit am Thema Aramark leider verzögert hat.

### **TOP 4: Walk of Fame**

Aus dem FGR kam Kritik am Zustand des Walk of Fame auf. Nach Rücksprache mit Jürgen Ahlert wurde informiert, dass das Thema „Walk of Fame“ und „Uwe-Seeler-Fuß“ gemeinsam mit Christian Pletz bearbeitet wird. Jürgen Ahlert und Christian Pletz bitten hier aber noch um ein wenig Geduld. Es laufen dazu bereits seit zwei Monaten Verhandlungen. Diese befinden sich laut Christian Pletz bereits in der Finalisierung, sind aber noch nicht spruchreif. Grundsätzlich sieht der FGR großes Potential, das Thema Vereinsikonen größer zu denken und wünscht sich zeitnah einen Besuch der



federführenden Mitarbeitenden beim FGR, um einmal ganzheitlich darüber zu sprechen. Außerdem entstand im Kontext des Themas „Würdigung/Verabschiedung HSV-Helden“ die Idee, langfristig an einem Konzept „Legenden/Verabschiedungs-Spiele“ im Rahmen einer AG zu arbeiten. Aus dem Gremium wurde signalisiert, dass dafür großes Interesse besteht.

### **TOP 5: Treffen Club-Fan-Dialog in Darmstadt**

Jörg Konow berichtet von dem im Oktober stattgefundenen Club-Fan-Dialog-Treffen in Darmstadt, dass von der DFL seit einigen Jahren turnusmässig stattfindet. Sobald die Dokumentation seitens der DFL fertig gestellt ist, wird diese im Gremium geteilt.